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            L’Institut national de recherche pour l’agriculture, l’alimentation et
l’environnement (INRAE) est engagé depuis plusieurs années dans le développement
de la science ouverte. Se positionnant aujourd’hui en fer de lance des mouvements
d’ouverture, il œuvre à la rationalisation de la production, de la préservation et de la
diffusion des données de la recherche afin de faire des sciences agronomiques des
sciences impliquées, dans la société. En effet, confrontée aux problématiques
environnementales, sanitaires et alimentaires, la recherche agronomique est engagée
dans une restructuration de la production des savoirs sur la nature et le vivant, à
l’appui du numérique qui se fait environnement totalisant. L’Institut étant
particulièrement sensibilisé aux enjeux mémoriels et historiques, l’histoire des sciences
peut restituer les conditions historiques de cette restructuration, en mobilisant ellemême les ressorts du numérique et de la science ouverte.

Descripteurs : Recherche agronomique – Données de la recherche – Histoire des
sciences - Archivage

Abstract : The National Research Institute for Agriculture, Food and Environment
(INRAE) has been involved in the development of open science for several years. Today,
INRAE is cutting edge the open science movement and is working to rationalize the
production, preservation and dissemination of research data in order to make
agricultural sciences more socially relevant. Indeed, faced with environmental, health
and food issues, agricultural research is engaged in restructuring the production of
knowledge on nature and living organisms, with the help of digital technology which
becomes a totalizing environment. Particularly aware of the historical and memorial
stakes, the history of science can restore the historical conditions of this restructuring,
by mobilizing the resources of digital and open science.
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